LES ORIGINES DE L'UNION EUROPÉENNE

"Le 9 mai 1950, Robert Schuman, ministre français des Affaires étrangères, prononce dans le salon de l'Horloge du Quai d'Orsay à Paris un discours visionnaire.

Il propose de placer sous une autorité commune la production du charbon et de l'acier de la France et de l'Allemagne. L'enjeu est de taille : rendre la guerre impossible entre ces deux nations 5 ans après la fin de la Seconde guerre mondiale!

Cette initiative, imaginée et portée par Jean Monnet, alors commissaire au Plan, consiste à rapprocher les États européens par des coopérations économiques afin de sauvegarder la paix en Europe.

La Déclaration Schuman débouche sur la signature du Traité de Paris de 1951 qui fonde la Communauté européenne du charbon et de l'acier (CECA)

De nos jours, la journée du 9 mai est devenue la « journée de l'Europe ». Elle est un symbole européen, comme le drapeau, l'hymne, la monnaie unique."

